
 

  

２０１２年１月２９日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

新
年
を
迎
え 

 

大
寒
を
過
ぎ
尚
、
雪
が
降
り
そ
う
な
大
変
寒
い
日
が
続
き
ま
す
が
、
皆
様
に
お
か
れ

ま
し
て
は
ご
健
勝
の
こ
と
と
お
察
し
申
し
上
げ
ま
す
。 

さ
て
、
新
年
と
言
っ
て
も
、
ち
ょ
っ
と
間
の
抜
け
た
時
期
に
な
っ
て
し
ま
い
ま
し
た

が
、
皆
様
は
こ
の
お
正
月
を
ど
の
様
に
お
過
ご
し
に
な
ら
れ
た
で
し
ょ
う
か
。 

私
の
菩
提
寺
で
は
、
お
正
月
１
日
か
ら
８
日
ま
で
の
８
日
間
「
八
日
堂
供
養
」
と
言

う
法
要
が
行
わ
れ
ま
す
。 

７
０
０
年
以
上
前
に
沼
津
に
大
雨
が
降
り
、
こ
れ
が
止
ま

な
い
の
を
、 

日
蓮
聖
人
が
８
日
間
の
祈
祷
の
末
、
雨
が
止
ん
だ
と
い
う
言
い
伝
え
か

ら
、 

現
在
ま
で
続
い
て
い
る
も
の
で
す
。 

初
日
の
１
日
は
、
朝
４
時
か
ら
、
２
日
目

以
降
は
５
時
か
ら
約
２
時
間
お
経
を
読
み
続
け
ま
す
。
こ
れ
は
ひ
と
つ
の
修
行
で
す
。

初
は
お
経
の
早
さ
に
つ
い
て
行
け
ま
せ
ん
で
し
た
が
、
４
日
目
く
ら
い
か
ら
何
と
か

半
分
く
ら
い
は
目
で
追
え
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。
こ
の
八
日
堂
の
法
要
に
は
昨
年
ま

で
は
、

後
の
８
日
の
朝
だ
け
参
加
し
て
い
た
の
で
す
が
、
今
年
は
８
日
間
皆
勤
を
目

標
に
し
て
通
い
続
け
、
な
ん
と
か
目
標
を
完
遂
す
る
こ
と
が
出
来
ま
し
た
。 

神
仏
頼
み
と
い
う
わ
け
で
は
あ
り
ま
せ
ん
が
、
修
行
を
や
り
遂
げ
る
こ
と
が
出
来
た

と
い
う
事
で
、
今
年
一
年
何
事
に
も
立
ち
向
か
っ
て
い
け
る
よ
う
な
自
信
が
で
き
た
よ

う
に
思
い
ま
す
。
今
年
も
頑
張
り
ま
す
の
で
、
宜
し
く
お
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。 

代
表
取
締
役 

服
部
厳
一
郎 

チキリについて⑤ 

● 網染め ● 

当社の取り扱い品目の中で、超ニッチ市場における地域ナン

バーワン商品があります。それがこの「網染め」です。 

当社が元々漁業関係から出発している事を知っている方で

も、「漁網」を扱っていると思っていらっしゃる方が多くいます

が、漁網の販売はしていません。漁網に、海中で付着物がつか

なくなるような加工をしているのです。 

沼津の海沿いの入江では魚の養殖が多くおこなわれていま

す。これは、波の静かな内海に、生簀（いけす）を組んで、魚

を稚魚から成魚に育て、市場へ出荷するというものです。 

この網は繊維でできていて、何も処理せずに海中に沈めてお

くと、藻や、様々な種類の貝が付着します。すると網目を塞い

でしまい、生簀の中に新鮮な海水が通りにくくなり、魚が病気

になって死んでしまったり、網が重くなるので、網を人力 

で引き上げることができなくなってしまいます。これを 

防ぐ為に、漁網を特殊な薬につけて、網の表面をコーテ 

ィングして藻や貝が付着しないようにしているのです。 

 以前は、養殖業者さんも多くいましたが、残念ながら 

近では後を継ぐ方も少なくなり、この地域の養殖業界 

も、当社のこの事業も縮小の一途をたどっています。 

■ 新卒採用活動開始 ■ 
今年も、来年３月卒業の学生さん向けの新卒社員の採用活動を開始いたしま

した。新にリクルーターチームを編成し、合同企業ガイダンス、当社会社説明

会、そして３次選考までの選考過程を経て、採用の内々定者をゴールデンウィ

ーク頃に選出する予定です。買い手市場のようですが、今年は企業協定もある

せいか、学生さんの出だしが今一なのと、募集職種が建設関係と言うこで、更

に採用が難しくなっています。専門課程卒業でなくてもやる気のあ 

る学生さんであれば採用しようと思っています。何とか、来年の春 

には元気な新入社員を皆様にご紹介できるよう頑張っています。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きま

しては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。N 

なんだ・かんだ 

◆ 人間の心で行う思考は、人生の一切を創る ◆ 

 中村天風という、大正から昭和に掛けて多くの政治家や経営者が師

事しそして、影響を与えた、医者であり、ヨガの行者であり、思想家・

哲学者でもある方がいます。この方の「運命を拓く」という本をお正

月に読んだのでご紹介させていただきます。本文には、霊とか宇宙と

創造主というような言葉が頻繁に出てきて少し引いてしまう表現もあ

るのですが、これが真理だと納得し、こうあらなければならないと感

じるものがあったのでご紹介させて頂きます。 

--------------------------------------------------------------

○「人間の心で行う思考は、人生の一切を創る。」 思考において、「思

い方」や「考え方」が積極的であれば、積極的なものが出来、消極

的なら消極的なものが出来る。そういうように真理が出来ている。

○人生を厳格に支配している法則は原因結果の法則である。「蒔いた

種のとおり花が咲く」善因善果、悪因悪果の法則である。 

○何をおいてもまず第一に、人生に対する考え方を根本的に変えなけ

ればならない。その根本的に考える考え方というのが、「積極的」だ

ということだ。そして、積極的とは、「尊く」、「強く」、「正しく」、

「清く」という事である。 

○宇宙霊なるものは、常に公平なる態度を取り、人間の正しい心、勇

気ある心、明るい心、朗らかな心という積極的な心持ちで思考した

事柄にのみ、その建設的なる全能の力を注ぎかけて、万物の一切を

より良く作りかえる。 

○どうにも仕様がないと思うようなことは、ひょいと自分の心の持ち

方を変えてみなさい。「自分の心の持ち方が消極的だったためなん

だ」とわかると、「そうか、積極的な心に振り替えれば出来るんだ」

という事に気づく。 

○自分の欲望でもってしようとした事は、そう滅多に成功するもので

はない。同じ事業家でも、欲の固まりでやる者と、「この仕事で、世

の中の人の為に、本当に役立つものを提供しよう」という気持ちで

やるのとでは、その結果が全然違う。 

 

自分の人生をより良くするために、常にプラス思考で物事を考え、

そして、喜びと、希望と、勇気に満ちた言葉だけを使って生活する様

にしよう。更に今後は、自分の境遇や仕事において、消極的な、悲観

的な、批判的な思考や言葉は使わない。それは、いたずらに心配した

り悲観したりすればするほどその心配や悲観する事柄が、やがていつ

かは事実となって具体化してしまうから。そういえばこれまで生きて

きて、昔ちょっと自分の人生や体について「こうなりたくないな」と

批判的に考えていたことが、気が付くと現実のものになってるなんて

事が実際にあります。 

１０月号に書いた「ウイッシュリスト」もこうなりたい自分を書き

出してして、声に出して読むというのもこの「人間の心 

で行う思考は、人生の一切を創る。」「蒔いた種のと 

おり花が咲く」に通じるわけですね。 

・ 株 式 会 社  チ キ リ 
静岡県駿東郡清水町卸団地73 

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534 
E-mail gen@chikiri.com   URL http://www.chikiri.com/ 
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三
寒
四
温 

 

立
春
を
過
ぎ
ま
だ
尚
大
変
寒
い
日
が
続
い
て
い
ま
し
た
が
、
や
っ
と
雨
水
を
過
ぎ
て

か
ら
三
寒
四
温
、
ひ
と
雨
毎
に
春
の
足
音
が
聞
こ
え
て
来
て
い
る
様
に
感
じ
ま
す
。 

春
に
咲
く
サ
ク
ラ
の
花
芽
は
、
前
年
の
夏
に
形
成
さ
れ
る
そ
う
で
す
。
そ
の
後
一
旦
、

「
休
眠
」
と
い
う
状
態
に
な
り
、
眠
っ
た
花
芽
は
冬
の
間
低
温
に
さ
ら
さ
れ
る
こ
と
で
、

眠
り
か
ら
さ
め
、
開
花
の
準
備
を
始
め
ま
す
。
こ
れ
を
「
休
眠
打
破
」
と
い
う
そ
う
で

す
。
休
眠
打
破
は
、
秋
か
ら
冬
に
か
け
て
一
定
期
間
、
低
温
さ
ら
さ
れ
る
こ
と
が
重
要

な
ポ
イ
ン
ト
で
、
春
を
む
か
え
、
気
温
が
上
昇
す
る
に
と
も
な
っ
て
、
花
芽
は
成
長
「
生

成
」
し
、
気
温
が
高
く
な
る
ス
ピ
ー
ド
に
あ
わ
せ
て
、
花
芽
の
生
成
も
加
速
し
ま
す
。

そ
し
て
生
成
の
ピ
ー
ク
を
む
か
え
る
と
「
開
花
」
す
る
こ
と
に
な
り
ま
す
。 

 

従
っ
て
桜
の
開
花
は
、
秋
か
ら
冬
に
か
け
て
の
気
温
と
春
先
の
気
温
に
、
大
き
く
関

係
し
、
今
年
は
、
こ
の
低
温
期
が
例
年
よ
り
も
長
い
為
に
、
桜
の
開
花
は
少
し
遅
れ
る

と
予
想
さ
れ
て
い
ま
す
。
昨
年
の
桜
は
、
大
震
災
の
後
で
、
花
見
と
い
う
話
も
出
ま
せ

ん
で
し
た
。
今
年
は
こ
の
ま
ま
の
予
想
で
行
け
ば
、
４
月
の
入
学
式
頃
が
開
花
の
ピ
ー

ク
に
な
り
そ
う
で
、
桜
の
花
が
舞
い
散
る
な
か
で
ピ
ッ
カ
ピ
カ
の
１
年
生
が
ち
ょ
っ
と

大
き
め
の
制
服
を
着
て
初
々
し
く
入
学
式
を
迎
え
る
。
そ
ん
な
光
景
を
見
る
こ
と
が
出

来
そ
う
で
す
。
そ
し
て
、
花
見
で
一
杯
！ 

代
表
取
締
役 

服
部
厳
一
郎 

チキリについて⑥ 

● 土木工事 ● 

創業以来モノを販売する事を生業としていましたが、昭和４

３年に当社が販売代理店をしていますワイヤロープの製造メー

カーである東京製綱株式会社様が、新分野参入として道路安全

防護施設商品として 

・ガードケーブル（道路から車が飛び出さないように敷設され

るガードレールの鉄板部分をワイヤロープに置き換えた物） 

・ロックネット（崖から岩や石が道路に落ちてこないように崖

に網をかけてしまうもの） 

等を上市したので、静岡地区での材料販売と工事の施工をする 

ようになったのが始まりです。 

 折しも、東名高速道路の工事が始まり、当時の日本道路公団 

に採用され、御殿場から掛川までの中央分離帯にガードケール

の設置工事を受注し施工しました。同様にロックネットも東名

高速道路の他にも、県の土木事務所が管轄する伊豆・静岡・浜

松などの山間部の道路に敷設されるようになりました。 

 当時に比べ、公共工事は予算も削減され、利益も 

出しにくくなってしまいましたが、事故を未然に防 

ぎ、落石の危険がある地区に住んでいる方が安心し 

て暮らせるようになる、「安心と安全」を売る仕事と 

して誇れる仕事だと思います 

■ 出会いがしらの事故 ■ 
先日出会いがしらの事故で車を廃車にしてしまいました。とはいっても、大

事故で車が大破したわけではなく、乗っていた車が古い車で、修理費が残存車

両価格を大幅に上回った為に廃車にしたのです。もちろん体も大丈夫でした。

交差点を左折してすぐに、対向車線の信号待ちで並んでいる車の間から、急

に車が飛び出してきて事故になりました。現場検証で警察の方に、「今回は、

あなたは被害者的な立場ですが、飛び出て来たのが人間だったら加 

害者になりますからね。」と言われ、ちょっとぞっとしました。 

災害はすぐそこに眠っています。皆さんも気をつけて下さい。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きま

しては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。N 

なんだ・かんだ 

◆ 献 眼 ◆ 

 １２月に父が亡くなった際、献眼をしました。父もアイバンクへ登録して

いた（本人の意志）こともあり、亡くなって直ぐに母に献眼をしても良いか

確認をしたところ是非との事（遺族の同意）だったので、看護婦さんへ申し

入れをしました。 

夜も９時を過ぎていたのですが、アイバンクの事務局へ直ぐに連絡

をして、担当の眼科医に連絡を取っていただいたところ、１時間ほど

で病院に到着し、眼球を摘出していきました。摘出に要した時間はほ

ぼ４０分程度です。摘出した後には綿を詰めて、義眼を入れてくれる

ので、眼球を摘出したのはほとんど分からなくなります。 

その後、１月の始めに別件でアイバンクの事務局の方とお電話でお話

しをした際に、父の目は愛知の女性に片眼、山形の男性に片眼が移植さ

れ、お二人の眼が見えない方に光を与えたという報告を聞きました。 

この報告を聞いた時、とても感激してこみ上げてくるモノがありま

した。直ぐに、家族にも報告すると皆口々に「良かったね」、「素晴ら

しいね」、「おじいちゃんは死んでも目だけは他の人の体の中で生きて

いるんだね。」と感激しながら話をしました。父の魂は我々の心の中に

残り、献眼をしたことにより、その角膜はどなたかはわかりませんが、

目の見えない方に光を与え、しばらくの間この世に生を受け続けて行

くのだと思います。大変素晴らしくそしてありがたいことです。 

４年程前、本通信のＶＯＬ２１でアイバンクのことに少しふれまし

た。何もしなければ、２０２０年に世界の盲人数は７０００万人にも

増加すると推定されています。そして、日本では視覚に障害のある人

は約４０万人といわれ、そのうち角膜移植の適応と考えられる視覚障

害者が約５万人もいらっしゃいます。 

献眼とは、この５万人の方が角膜を移植することで視力を取り戻す

為に、自分やご家族の方が亡くなった時、角膜を提供する善意なので

す。何とかこの様な視覚障害者の方に光を与えようというのがアイバ

ンク運動です。アイバンクを中心に失明予防に力を注ぎ、角膜の病気

で苦しんでいる人々が、光を取り戻されるよう努力しているのです。

献眼に事前の登録は必要ありませんが、アイバンクに献眼登録を行な

うと献眼登録者カードが発行され、これを携帯することで自らが献眼の意

思があることを示すことができます。しかし献眼は本人の意思表示があ

ったとしても、家族の同意がない場合はできないので、事前に家族と十分

話し合う必要があります。また本人の意思表示が無くても家族の意思で

提供することも可能です。腎臓等の臓器移植の場合、年齢の上限制限が

あるようですが、眼球提供の献眼にはありません。既往症などで献眼出

来ない場合を除いて、ほぼ移植が可能です。生前は近眼だった人でも問

題なく角膜を提供できます。 

関心のある方は是非、下記のお電話又はメールで、チキリ服部厳一郎

までお問い合わせください。パンフレットや申込のハガキを 

お送りいたします。 

献眼推進運動の先駆者である、尊敬するご住職曰く 

「虎は死して皮を残し、人は角膜を残す。」 

・ 株 式 会 社  チ キ リ 
静岡県駿東郡清水町卸団地73 

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534 
E-mail gen@chikiri.com   URL http://www.chikiri.com/ 
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感
謝
の
年
度
末 

 

「
暑
さ
寒
さ
も
彼
岸
ま
で
」
と
昔
か
ら
言
わ
れ
て
い
ま
す
が
、
ど
う
も
今
年
ば
か
り

は
こ
れ
が
当
て
は
ま
ら
な
い
よ
う
で
す
。
雨
の
日
が
多
く
、
晴
れ
て
も
気
温
が
上
が
ら

ず
、
風
が
冷
た
い
の
で
、
春
を
感
じ
る
こ
と
が
で
き
ま
せ
ん
。
春
を
感
じ
る
ま
で
も
う

少
し
時
間
が
か
か
り
そ
う
で
す
。 

さ
て
、
３
月
も
後
数
日
で
終
わ
り
ま
す
。
昨
年
の
４
月
今
期
の
ス
タ
ー
ト
は
、
あ
の

大
震
災
の
直
後
で
、
一
体
こ
の
１
年
は
ど
う
な
っ
て
し
ま
う
の
だ
ろ
う
と
、
不
安
が
い

っ
ぱ
い
の
ス
タ
ー
ト
で
、
今
年
度
ほ
ど
先
の
見
え
な
い
年
は
あ
り
ま
せ
ん
で
し
た
。 

特
に
計
画
停
電
や
自
粛
に
よ
る
買
い
控
え
で
、
消
費
が
冷
え
込
む
方
向
へ
向
か
い
、

そ
し
て
折
角
注
文
を
頂
い
て
も
、
東
北
地
方
の
部
品
製
造
会
社
が
被
災
し
て
組
立
が
出

来
ず
、
製
品
が
な
い
と
い
う
こ
と
も
あ
り
あ
ま
し
た
。 

と
こ
ろ
が
、
ふ
た
を
開
け
て
み
る
と
ど
う
で
し
ょ
う
。
目
標
を
下
方
修
正
し
た
と
は

い
え
、
４
月
以
降
、
産
業
資
材
の
販
売
は
好
調
で
、
毎
月
ほ
ぼ
予
算
に
近
い
売
上
げ
を

計
上
し
続
け
ま
し
た
。
さ
す
が
に
、
設
備
投
資
に
関
係
す
る
建
築
工
事
関
係
は
、
お
盆

休
み
ま
で
厳
し
い
状
況
が
続
き
ま
し
た
が
、
徐
々
に
注
文
も
増
え
、
途
中
、
タ
イ
の
洪

水
や
ヨ
ー
ロ
ッ
パ
の
金
融
危
機
等
も
あ
り
ま
し
た
が
、
何
と
か
こ
の
年
度
末
を
大
過
な

く
迎
え
る
こ
と
が
出
来
ま
し
た
。
お
客
様
に
感
謝
。
社
員
に
感
謝
の
１
年
で
し
た
。 
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表
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締
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チキリについて⑦ 

● 塗装工事 ● 

現在当社では、建築全般の工事を行っていますが、中でも塗

装工事の割合が大変高く、工事全般の半分近くになります。 

元々、塗料販売をしていたこともあり、産業資材販売をして

いたお客様から、ちょっとした塗装のお仕事を頂くようになり、

塗装屋さんに丸投げして請け負ったのが始まりです。（丸投げ

は建設業法条違反ですが、当時はそんなことも知らずに請けて

いました。） 

工場関係のお客様が多かったこともあり、外壁塗装よりもま

ず床の塗装を材料メーカーさんとタイアップして拡販に努めま

した。現場の５Ｓ運動や静電気対策で工場の床を塗装するとい

うニーズが出てきたことも幸いして、新規ユーザー開拓の先鋒

となって多くのお客様を獲得していきました。 

同時に外壁塗装の施工数も増える中、塗料の販売もしている

当社としては、他社との差別化として、依然何回かご紹介させ

ていただいた遮熱塗装の様な機能性塗料を使った塗装を武器に

市場開拓していきました。 

また、長い間法人のお客様中心だったのですが、 

新聞の折込みチラシを打ったりしながら、徐々に個 

人向けの戸建住宅にも進出し、今では年間数十棟の 

住宅の外壁塗装工事を請けております。 

■ 足場の安全管理 ■ 
先日埼玉で足場が倒壊し、この春小学校入学予定の園児が亡くなるというい

たましい事故が起こりました。原因は部分足場で、１０ｍという高さにもかか

わらず、建物への繋ぎをしっかり取っていなかったことと、強風にもかかわら

ず、養生ネットを張りっぱなしであった事のようです。 

この記事が掲載された後、当社でも足場の安全管理について、足場事故で最

も事故の多い、落下・墜落事故と共に、今回の事故のように第３者 

災害につながる可能性のある足場の倒壊は絶対にあってはいけない 

事だと、朝礼で話をすると共に、安全委員会で再確認をしました。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きま

しては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。N 

なんだ・かんだ 

◆ 原発再稼働 ◆ 

 今月の２６日に東京電力柏崎刈羽原子力発電所６号機が定期検査で運

転を停止し、東電の保有する原発１７基すべてが止まり、今後「原発ゼロ」

の状態になります。（日本全体でも残るは北海道の泊原発１基のみ、これ

もこの５月で停止が決まっています。）東電管内のこの夏の 大電力供

給量は５１９３万ＫＷになるそうです。（原発が２基稼働していた昨年と比

べると、５％ほど少なくなるという事です。） 

昨年の夏の 大電力需要は４９２２万ＫＷ。計算上は、約５％余裕があ

ることになります。ただこの数字は、経産省から、制裁金付きの「電力使

用制限令」が出され、電力使用量１５％削減という事で、製造工場は平日

休暇の土日稼働をはじめとする大変な節電努力をした結果の数字です。 

 今年この制限令が出されず、猛暑の年となったとすると１０％以上の供

給不足となるそうです。原発依存度の高い関西電力管内では、２０％近く

も不足する予想が立てられています。 

電力不足に加え電気料金値上げの問題もあり、電力会社が電気の安

定供給と、収支改善を図る為には、原発の再稼働が必須条件です。 

静岡県内に唯一の原発、浜岡原子力発電所では、発電所敷地海側に

設置する防波壁については、発電所前面の砂丘堤防高さ〔Ｔ．Ｐ．（東京湾

平均海面）＋１０～１５ｍ〕に、福島第一原子力発電所での津波遡上高

（Ｔ．Ｐ．＋１５ｍ程度）も考慮し、防波壁の高さをＴ．Ｐ．＋１８ｍとして、莫

大な費用をかけて急ピッチで工事をしています。 

（尚、浜岡原子力発電所における津波遡上高については、東海・東南

海・南海地震の３連動の地震等を検討し、Ｔ．Ｐ．＋８ｍ程度と想定。東北

地方太平洋沖地震と同規模のマグニチュード９の地震が発生した場合の

津波モデルを仮想的に作成し試算した結果からは、Ｔ．Ｐ．＋１０ｍ程度と

の結果を得ての対策だそうです。） 

また、発電機も高台へ設置したり、今まで、予備を準備していたのを、

予備の予備まで準備し設置しているようです。 

恐らく他の原発でも同様に再稼働を前提とした対策が取られ、多くのお

金がつぎ込まれていると思います。しかしながら、再稼働には地元自治

体の同意という高いハードルがあり、実現されるかはなはだ疑問です。 

多くの人が、長期的には原発は全廃し、代替として自然エネルギーへ

の移行を希望していると思いますが、それまでの過程の中でコストも考

えた上で、不足する電力をどうするか結論が出せずにいるわけです。 

私は、原発の地元住民理解を何とか得て、電力の安定供給のため

低限のそして、安全対策がしっかりとれた原発の稼働はやむなし、そして

原発解体も含め、計画的なエネルギー転換を図るしかないと思います。 

後に、原発についての心配は国内だけではありません。お隣韓国の

原発は稼働中２０基、建設中７基、計画中４基。中国では内 

陸は別として、日本海沿いに稼働中が３基、建設中が３基、 

計画中が１９基もあります。日本で原発が無くなっても、近隣 

の原発で事故があった場合は日本への放射能の影響は必 

至です。私には中国が特に心配です。事故の際真実を報道 

するとは思えません。 

・ 株 式 会 社  チ キ リ 
静岡県駿東郡清水町卸団地73 

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534 
E-mail gen@chikiri.com   URL http://www.chikiri.com/ 
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や
っ
と
春
が
や
っ
て
き
ま
し
た 

 

気
が
付
け
ば
桜
も
い
つ
の
間
に
か
散
っ
て
し
ま
い
、
暖
か
い
春
の
日
差
し
が
注
ぎ
、

時
に
は
夏
日
に
な
る
よ
う
な
日
も
出
て
き
ま
し
た
。
そ
れ
に
し
て
も
今
年
は
本
当
に
春

の
訪
れ
が
遅
か
っ
た
よ
う
に
感
じ
ま
す
。
お
ま
け
に
個
人
的
に
は
３
月
に
入
り
目
が
か

ゆ
く
な
る
な
ど
、
今
ま
で
は
な
か
っ
た
花
粉
症
の
症
状
が
出
て
き
て
ち
ょ
っ
と
ブ
ル
ー

な
気
分
が
今
も
続
い
て
い
ま
す
。 

先
日
の
新
聞
に
「
企
業
業
績 

今
季
回
復
へ
」
と
い
う
記
事
が
一
面
に
大
き
く
出
て

い
ま
し
た
。
東
日
本
大
震
災
と
タ
イ
の
洪
水
の
打
撃
を
克
服
し
、
来
年
の
３
月
期
に
つ

い
て
増
益
見
通
し
を
発
表
す
る
企
業
が
相
次
ぎ
、
上
場
企
業
の
業
績
が
回
復
に
向
か
う

傾
向
が
鮮
明
に
な
っ
て
き
た
と
い
う
こ
と
で
す
。 

リ
ー
マ
ン
シ
ョ
ッ
ク
以
来
厳
し
い
経
済
状
態
が
続
い
て
い
ま
し
た
が
、
久
し
ぶ
り
に

我
が
国
の
経
済
状
況
は
良
い
方
向
へ
向
か
い
そ
う
な
感
じ
が
し
ま
す
。
リ
ー
マ
ン
シ
ョ

ッ
ク
の
頃
は
マ
ス
コ
ミ
が
マ
イ
ナ
ス
イ
メ
ー
ジ
を
植
え
付
け
る
様
な
報
道
を
し
て
い

た
の
で
、
消
費
者
は
も
ち
ろ
ん
経
営
者
の
マ
イ
ン
ド
も
萎
え
て
い
た
様
に
思
い
ま
す
。

こ
の
雰
囲
気
と
い
う
の
が
と
て
も
大
切
だ
と
思
い
ま
す
。
景
気
が
良
く
な
る
と
思
え

ば
、
消
費
も
増
え
、
企
業
の
設
備
投
資
意
欲
も
上
が
る
と
い
う
も
の
で
す
。 

目
が
少
し
位
か
ゆ
く
て
も
ブ
ル
ー
に
な
っ
て
い
て
は
い
け
ま
せ
ん
ね
。 
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チキリについて⑧ 

● 建築工事 ● 

前号で書いたように、産業資材販売をしていたお客様から、

小さな塗装のお仕事を頂くようになったのをはじまりとして、

建築工事を請け負うようになりました。 

当初は５００万円以上の請負工事などはなかったのですが、

知らないとは怖いもので、建設業法もしっかり理解しない中で

仕事を請けていた状態でした。だんだん請け負う金額も大きく

なってきて、あわてて２級の施工管理技士の資格を取得し、県

の建設業許可を得るなど、今から思えばかなり危なっかしいこ

とをしてきたと思います。 

その後、中途採用で建築工事の施工管理や営業の経験者を採

用し、現在は二級建築士が３名、一級の建築施工管理技士が４

名、２級が３名、その他管工事や造園の施工管理者数名と何と

か建設業者としての体を整えることが出来ました。 

建築工事を請け負うようになって、かれこれ２５年程経ちま

すが、今では工場建屋の保全工事、事務所の内・外装工事、駐

車場や通路の舗装やエクステリア工事、住宅のリフ 

ォーム工事、そしてアパートやマンション等集合住 

宅の大規模改修工事と建築全般の工事を請け負うよ 

うになり、当社の売上の半分を占めるまでになって 

います。 

■ 会社組織変更 ■ 
 新しい期を迎え、一部以下の通り組織変更をしました。 
① 営業部で営業３課を新設。課長は、営業１課から小坂真弘が就任。 

ここ数年、営業成績が飛躍的に伸び、一人では回らなくなってきたので、
二人体制とし、より一層のサービスの拡充を図る為。 

② 建設１課の芦川吉治が、特販部へ移動。 
来年特販部の人員増を予定していましたが、早期の増員が必要 
になった為、ベテランの芦川をコンバート。 

③ 新入社員として、川口真太郎が入社し、営業３課へ配属。 
一昨年から活動していた新卒採用で今期入社。期待の新人です。 

新課長・新入社員につきましては、来月以降ご挨拶させて頂きます

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きま

しては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を中止

させて頂きます。N 

なんだ・かんだ 

◆ 中国人留学生 ◆ 

当社では昨年１２月から、来年度の新卒学生を対象に募集活動をして

います。合同企業ガイダンス、会社説明会、グループ面接、ＳＰＩ試験を経

て、現在最終面接という段階へ入っています。そんな中で、先日中国から

の留学生の面接をして大変考えさせられてしまいました。 

一人っ子の彼は、高校の時に将来のことを考えて、海外へ出て自分を

試してみたいと思い、親を説得して日本へ出てきました。日本語もまだ余

りわからない中、日商簿記３級と車の普通免許を取得。日本語で書かれ

た問題の意味を完璧に理解することが出来ない時期だったので、同じ問

題を１００回解いて、問題を暗記して合格したそうです。 

家からの仕送りも、最初の年は授業料だけ出してもらったそうですが、 

翌年からは成績優秀者で授業料の減免もあって、親からの仕送りは「０」

でやっているそうです。学校の単位も既にほとんど取得してしまい、卒論

指導を残すのみ。卒業は確実だそうです。 

アパートは先輩とシェアし、生活費と授業料を稼ぐ為に、午前中はハン

バーショップで夕方からはレストランで働いています。テレビを見て日本

語の勉強にもなるけれど、やはり実際に会話をすることが一番勉強にな

る。仕事をする事によって日本語の練習にもなると言っていました。漫画

を見たり、雑誌を見たりする時間はもったいない。もっと勉強したいと・・。 

一方、今どきの日本の大学生はどうでしょうか。こんなにまじめで、将

来について考えているでしょうか。 

自分の学生時代を棚に上げさせてもらいますが、私の息子を含め私の

周りの大方の大学生（もちろん問題意識を持って行動している人はいま

すが）は、大学の授業はしっかり出ているようですが、休みの日はアル

バイトもせずにゲームや漫画、録画しておいたアニメを見たりと、たまに

出かける時はクラブの飲み会。知らない世界へ飛び込んだり、将来につ

いて考えたりするようなことはほとんどないように思います。親は口うる

さく、テレビばかり見ているなとか、ゲームはほどほどにしなさいと注意し

ても馬耳東風。自分で問題意識がないからどうにもなりません。 

この留学生の親は、はじめは反対していましたが、子供の自立のため

に今は賛成しているそうです。この辺の所も子離れができないモンスタ 

ーペアレンツが多い日本とは違うところだと思います。 

 ３年前にＶＯＬ.３８に載せたデータですが、日中韓で２０００人の学生の

勉強時間（学校の授業・宿題・塾等を合わせた１日の平均時間）を調査し

た結果 

          日本       韓国        中国              

中学生   ８．０時間    ９．８時間    １４．０時間 

高校生   ７．６時間   １１．０時間    １２．９時間 

ということで、圧倒的に日本の学生の勉強時間は少ないのです。 「もの

づくり日本」「技術立国」というようによく言いますが、このま 

まではそんなことを言っていられるのも今の内だけだと思 

います。数年後には取り返しのつかない位らいの差がつ 

いてしまうでしょう。本人達の自覚、親の自覚、そして、政 

治の自覚そして変革が必要だと思います。 

・ 株 式 会 社  チ キ リ 
静岡県駿東郡清水町卸団地73 

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534 
E-mail gen@chikiri.com   URL http://www.chikiri.com/ 
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新 入 社 員 

● 川口真太郎 ● 

私は今年４月１日より入社いたしました川口真太郎と申しま

す。配属は営業部３課となります。２２歳と若輩者ですが現在

妻と１歳４カ月になる長女（心夢“みゆう”）と３人で仲良く生

活しています。今月５月には第２子（次女）が産まれる予定で

楽しみです。子供の成長とはとても早いものでついこの間産ま

れたと思えば、今では喜怒哀楽激しく走りまわり追いかけるの

が大変です。しかし、すくすく成長してくれることは大変喜ば

しいことなのですが、昔の写真などを見ていてこの時の心夢は

２度と見られないと考えるとさみしくも思うようになりまし

た。我が子はとてもかわいいです。笑顔で仕事の疲れも一瞬に

してなくなります。休日の家族 day が待ち遠しく、日々の娘の

成長が私の１番の楽しみになっています。 

私の自己紹介はこの位にして仕事についてお話したいと思い

ます。私は営業がメインになります。今はまだ先輩社員にくっ

ついて勉強中ですので皆様にお会いした際、御迷惑をかけるこ

とはないよう一生懸命やっていますので何卒宜しくお願いいた

します。部署としては新設の営業３課ということで、小坂課長

という素晴らしい上司の元勉強させてもらっていま 

す。お客様が満足できるような商品を提供し、一 

人前の営業マンとなれるよう家族のため、無我 

夢中で仕事に取り組んでいくので御指導の程よろ 

しくお願いいたします 

金
環
日
食 

 

風
薫
る
五
月
、
竜
巻
を
伴
う
よ
う
な
異
常
な
日
も
あ
り
ま
し
た
が
、
今
月
は

お
お
む
ね
暖
か
く
穏
や
か
な
日
が
続
き
ま
し
た
。
皆
様
に
お
か
れ
ま
し
て
は
つ

つ
が
な
く
お
過
ご
し
の
こ
と
と
お
喜
び
申
し
上
げ
ま
す
。 

さ
て
、
１
０
０
０
年
ぶ
り
の
日
本
横
断
皆
既
日
食
、
皆
様
は
ご
覧
に
な
る
こ

と
が
で
き
ま
し
た
か
？
我
が
家
で
は
一
家
四
人
が
別
々
の
場
所
で
こ
の
世
紀
の

天
体
シ
ョ
ウ
を
見
る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。
私
は
静
岡
の
会
社
で
、
妻
は
横
浜

で
、
長
男
は
東
京
お
台
場
で
、
次
男
は
東
京
田
町
で
。
結
果
私
だ
け
が
ク
ラ
イ

マ
ッ
ク
ス
の
金
環
食
を
見
る
こ
と
が
で
き
ま
せ
ん
で
し
た
。
オ
マ
ケ
に
長
男
は

フ
ジ
テ
レ
ビ
の
朝
の
番
組
「
目
ざ
ま
し
テ
レ
ビ
」
に
ち
ゃ
っ
か
り
映
っ
て
き
ま

し
た
。
普
段
の
お
こ
な
い
で
し
ょ
う
か
？ 

次
男
は
写
真
部
に
所
属
し
て
い
て
、
学
校
の
屋
上
で
太
陽
と
月
が
重
り
、
リ

ン
グ
状
と
な
っ
た
金
環
食
を
き
っ
ち
り
と
カ
メ
ラ
に
収
め
て
帰
っ
て
き
た
の

で
、
私
も
連
続
写
真
の
映
像
で
は
見
る
こ
と
が
で
き
た
の
で
す
が
、
生
で
見
た

世
紀
の
天
体
シ
ョ
ウ
は
感
動
も
の
だ
っ
た
と
、
三
人
が
興
奮
し
て
話
を
す
る
の

で
と
て
も
悔
し
い
思
い
を
し
ま
し
た
。
次
の
皆
既
日
食
は
、
今
年
の
十
一
月
に

オ
ー
ス
ト
ラ
リ
ア
で
見
ら
れ
ま
す
が
、
ち
ょ
っ
と
無
理
で
す
ね
。
残
念
。 
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なんだ・かんだ 

◆ エコカー ◆ 

今年の２月末、交差点を左折すると信号待ちで並んでいた車の間から

軽自動車が飛び出してきて、私の車の右前輪部分に衝突しました。タイ

ヤはバーストしていましたが、何とかすぐ近くにあったドラックストアーの

駐車場へ退避。幸い体は何ともなかったのですが、車はそのままレッカ

ーで修理工場へ運ばれてしまいました。 

修理費は車両評価価格をオーバーしていたので、保険ではカバーでき

ませんでした。丁度今年の秋に車検を機に買い替えようと思っていたの

で、結局保険で頂いた分を頭金にして車を買い替えることにしました。 

私は車には無頓着な方なので、ここ数年は中古車に乗っていました。

今回も中古を買おうと思っていたのですが、かねてからハイブリッド車も

いいなと思っていたので、経費計算をしてみると、５０万程度の２０００ＣＣ

クラスの車を買うことを考えると、ガソリン代やエコカー減税で７年程度で

元が取れるということが分り、プリウスを新車で購入することにしました。 

 プリウスは２０１１年まで、国内年間新車販売台数３年連続トップ、月間

販売台数も連続トップを続けています。また、昨年末発売されたやはりト

ヨタのアクアも今年に入って月間販売台数３位、ホンダのフィットも上位に

入っていて、国内ではハイブリット車が大変売れています。 

 プリウスは、ガソリンエンジンと電気モーターの2つの駆動系統をコンピ

ュータで制御し、その走行モードは、 

○「パワーモード」(ガソリンエンジンのみで走行) 

○「通常モード」(ガソリンエンジン・電気モーター併用) 

○「エコモード」（電気からガソリンへの切り替えのタイミングが遅くなる） 

○「EV モード」（電気モーターのみ使用、 高２ｋｍ程度走行可） 

の 4 つのモードに分かれています。 

私は、普段は「エコモード」で走っているのですが、発車時に普通にア

クセルを踏み込んでいくと２０Km/ｈ程度まで、電気モーターで走行し、２

０ｋｍ/ｈを超えるとガソリンに切り替わります。ただしこのモードだと、信

号待ちから発車する際、前の車にだいぶ間を空けられてしまいます。 

 通常市内走行で、燃費は、２０～２４ｋｍ/Ｌ。高速道路等長距離走行で２

６km/Ｌくらいでしょうか。更にハイブリッドインジケーターとにらめっこで、

できるだけガソリンを使わないように 高速度８０ｋｍ/ｈくらいで走行する

と３０ｋｍ/Ｌ近い燃料消費となります。実に沼津～東京間１２０Ｋｍをガソ

リン４Ｌ程度で行くことができる計算になります。 

 今まで乗っていた車が市内走行で７ｋｍ/Ｌ程度でしたから、リッター当り

３倍以上走ります。ただし、条件が違います。それは走り方が全く違うと

いうことです。周りの迷惑も顧みず、急発進、急ハンドル、急ブレーキは

一切せず、常に、インパネに表示される燃費表示を気にしながら、エコ運

転に徹した走りをするようになりました。「走りが変わる。」これが、ハイブ

リット車の燃費が良い一番大きな要因だと私は思います。 

 日産では電気自動車、マツダからもガソリン車ながら超低燃費車が出

ています。この様に技術革新により、CO2 排出を抑えた環境にやさしい

車が増え、地球環境問題が解決の方向へ向かう。素晴ら 

しいことです。これからは断然エコカーですね。 

２０１２年５月２９日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

■ 暑さ対策 ■ 
 国内の原発が昨年５月に浜岡原発が停止して以来、次々に定期検査後再稼働
できずに停止し、遂に今月初めに北海道の泊原発を 後にすべて停止してしまい
ました。特に関西電力ではピーク時の電力不足が心配されています。 

昨年東京電力管内では、一時計画停電も実施され、その後電力消費に規制が
かかり、各企業が休日稼働のシフト制を引く等、電気使用量削減に努力しました。 

我々のような販売や工事を生業としている会社ではそれほど大きな節電をする
手段がありません。 大の電気削減のターゲットはエアコンです。 

今年は例年同様のクールビズに加えて、窓に網戸を取り付けて 
少しでもエアコンの使用時間を削減しようと考えています。 
今年も、ノーネクタイ・ノージャケットご理解願います。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑とい

う方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思いま

す。次回からの発送を中止させて頂きます。N

 



 

 

２０１２年６月２８日発行 

株式会社チキリ 社長室編集 

梅
雨
入
り
し
て 

 

梅
雨
入
り
し
、
大
き
な
台
風
が
猛
威
を
ふ
る
い
な
が
ら
日
本
列
島
を
駆
け
抜

け
て
行
き
ま
し
た
が
、
今
年
は
こ
こ
ま
で
梅
雨
ら
し
い
日
々
が
続
き
、
雨
が
降

る
日
は
庭
の
紫
陽
花
が
美
し
く
濡
れ
て
い
ま
す
。
皆
様
に
お
か
れ
ま
し
て
は
つ

つ
が
な
く
お
過
ご
し
の
こ
と
と
お
喜
び
申
し
上
げ
ま
す
。 

早
い
も
の
で
、
第
一
四
半
期
が
終
わ
ろ
う
と
し
て
い
ま
す
。
日
本
経
済
は
、

車
の
業
界
の
好
調
が
続
い
て
い
る
よ
う
で
す
。
ギ
リ
シ
ャ
・
ス
ペ
イ
ン
を
中
心

と
し
た
欧
州
の
財
政
不
安
か
ら
の
、
円
高
・
株
安
。
そ
し
て
消
費
税
導
入
等
、

不
安
要
素
は
あ
り
ま
す
が
、
大
過
な
く
四
半
期
を
越
し
そ
う
で
す
。 

昨
年
の
今
頃
は
、
原
発
事
故
に
よ
り
電
気
の
供
給
が
不
足
し
、
節
電
が
緊
急

か
つ
重
要
な
課
題
と
な
り
、
電
力
使
用
量
削
減
に
罰
金
ま
で
掛
け
ら
れ
る
と
い

う
事
態
に
な
り
ま
し
た
。
そ
ん
な
中
当
社
で
は
日
々
の
生
産
に
関
す
る
製
品
は

売
れ
て
い
ま
し
た
が
、
建
築
関
係
と
設
備
投
資
に
関
す
る
こ
と
は
、
省
エ
ネ
関

連
以
外
は
殆
ど
発
注
が
な
い
と
い
う
状
態
で
し
た
。「
今
年
は
ど
う
な
っ
て
し
ま

う
だ
ろ
う
。」
と
、
と
て
も
不
安
な
日
々
だ
っ
た
の
を
覚
え
て
い
ま
す
。 

今
年
は
と
い
う
と
、
例
年
並
み
の
ス
タ
ー
ト
を
切
れ
た
よ
う
で
す
。
こ
の
ま

ま
平
穏
に
進
ん
で
く
れ
れ
ば
と
切
に
願
っ
て
い
ま
す
。 
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新 課 長 

● 小坂真弘 ● 

お客様には、日頃ご愛好いただきまして、誠に有り難うござ

います。今年度から、営業部・営業三課の課長を拝命致しまし

た小坂真弘と申します。入社してから早いもので１０数年がた

ちました。私は、元々は鋼索製品をメイン商品として販売して

おりましたが、時代の流れと共に、様々な商品を取り扱いさせ

ていただくようになりました。私達のお客様が、製品・サービ

スに関して、常日頃、改善・改良の努力を怠らず、日々努力に

邁進しており、そのお客様のご要望にお応えしなければならな

い我々も、結果として業種業態を変化せざるを得ないのだと私

は感じております。 

昨今では、円高などの影響による、国内の空洞化に伴い、海

外との競争に立ち向かっているユーザー様が多いと思われま

す。この様な状況において、すぐに効く特効薬は持ち合わせて

おりませんが、日々お客様からの声をお聞きし、少しでもお客

様の目線にあった御提案が出来るように心がけております。  

また、我々営業部員におきましても、知識・サービスの向上

の為に、メーカーの社内講習会なども開いて勉強 

しております。 まだまだ、至らない点が、多  々

あるとは思いますが、お客様に満足していただけ 

ますよう日々精進して参りますので、今後とも宜 

しく御願い申し上げます。 

■ 安全大会 ■ 
 今月の２６日に、３７社、３８名の協力業者様にご参加を頂き、当社の安全

大会を開催いたしました。大会では、静岡県危機管理課の森井様に東海地震に

際して、企業の対応についてご講演を頂き、その後足場の安全管理についてビ

デオを見て、「企業の危機管理」と「安全」に対し再確認を致しました。 

一昨年は、怪我と火事(ボヤ)の事故があり、昨年１年は是非とも「事故０」

をと願っていましたが、なんとか目標達成することが出来まし 

た。ここで、気を緩めることなく、本年度も「事故０」を継続 

達成すべく、気を引き締めて行きたいと思います 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑とい

う方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思いま

す。次回からの発送を中止させて頂きます。N

なんだ・かんだ 

◆ 何のために働くのか ◆ 

又書籍の紹介をしたいと思います。著者は北尾吉孝氏、出版会社は

致知出版社です。  

著者の北尾吉孝氏は、当初ソフトバンクグループから出発し、現在

は独立した、ＳＢＩホールディングスのＣＥＯ。ライブドア事件の時

にホワイトナイトとしてＴＶへ良く出ていた方です。 ４０歳で野村証

券の部長になり、将来を嘱望されていた中で、ソフトバンクの孫正義

氏にスカウトされ懐刀として活躍するも、独立し現在に至っています。

--------------------------------------------------------------

人は何のために働くのか？と問われたときに何と答えるのでしょ

か。私自身、今までこの問いに対して真剣に考えたことはありません

でした。家族を養うため。生活するための糧を得るため。遊ぶ資金を

貯めるため。偉く成るため。等色々な意見が出ると思いますが、もっ

と精神的な部分で働く意義を考えさせられました。 

「仕事とは天命に従って行うもの。」「もし本気で天職を見つけた

いという気持ちがあるのなら、まずは与えられた仕事を素直に受け入

れることです。そして、熱意と強い意志を持って、一心不乱にそれを

続けていく覚悟が必要」だと書かれています。 

「天命」という言葉。ひとかどの方はこの天の命を聞き、この目的

に向かいひたすら努力する。孔子は５０歳で天命を知り、松下幸之助

氏も天命を知り、人間の豊かな暮らしの為に努力しました。 

この天命は知りたくてもなかなか知る事が出来ません。著書では天

命を知る為には、ひたすら現在の仕事に精を出し努力することだと述

べています。そして、「人事を尽くして天命を待つ」 

天命を見いだせなくとも、「働くことが人間性を深め、人格を高く

する。働くことは人間を磨くこと、魂を磨くことだ。」加えて、「一

生懸命働けば、その見返りとして人間的に成長できるのです。これこ

そ仕事の対価です。 それと共に、仕事にはもう一つの対価があります。

それは「ご縁」というものです。」 

更に稲盛和夫（京セラ会長）の言葉を引用して、仕事はただ一生懸

命にやればよいというわけではなく、正しいことをやらなければ物事

は決して成功しないとう人生の方程式を表しています。 「考え方×能

力×熱意＝人生・仕事の結果。」 いくら能力（+）があって、一生懸

命熱意（+）を込めて仕事をしても、考え方が間違った方向ではだめな

のです。例えばライブドアの様に儲け至上主義に走ったり オウム真理

教の様な行動に走ることは、考え方が正しくない「マイナス（-）」 な

のです。考え方がマイナスだと、方程式は３つの変数の掛け算なので、

導き出された答えは、絶対数が大きくなっても、マイナスの値になっ

てしまうということです。 

この様に論語の教えや故人の言葉を引用しながら、 

「働く目的をどこに求めるのか。」「仕事を成功に導く 

心の持ち方。」「仕事の達人になるための勉強法。」「 

よりよく生きるためにすべきこと。」を教えてくれます。 

若い方に是非読んでもらいたい１冊だと思います。 
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梅
雨
明
け
し
て 

 

今
年
も
異
常
気
象
が
続
き
ま
す
。
西
日
本
、
特
に
九
州
で
は
梅
雨
の
間
に
豪
雨
が

続
き
、
年
の
平
均
降
水
量
の
倍
近
い
雨
が
降
っ
た
よ
う
で
す
。
１
２
日
か
ら
の
九
州

北
部
は
豪
雨
で
、
各
地
で
河
川
の
氾
濫
や
土
砂
崩
れ
な
ど
の
被
害
が
続
き
、
熊
本
、

大
分
、
福
岡
の
３
県
で
は
特
に
大
変
だ
っ
た
よ
う
で
す
。
更
に
お
隣
り
の
中
国
で
も

長
江
で
、
世
界
最
大
級
の
三
峡
ダ
ム
が
完
成
し
て
以
来
最
大
規
模
の
洪
水
が
発
生
し

ト
ヨ
タ
な
ど
物
流
に
影
響
が
あ
っ
た
と
い
う
こ
と
で
す
。 

こ
こ
数
年
当
地
域
で
も
、
台
風
や
大
型
低
気
圧
の
通
過
後
に
、
屋
根
の
破
損
や
雨

漏
り
に
対
す
る
補
修
で
大
変
多
く
の
お
問
い
合
わ
せ
を
頂
き
ま
す
。
こ
の
ほ
と
ん
ど

が
損
害
保
険
対
応
と
な
る
の
で
す
が
、
こ
れ
が
ま
た
や
っ
か
い
で
、
お
客
様
は
早
く

や
り
た
い
。
で
も
保
険
の
審
査
が
下
り
な
け
れ
ば
金
額
が
確
定
し
な
い
。
な
ど
、
ト

ラ
ブ
ル
の
元
に
も
な
っ
て
し
ま
い
ま
す
。
い
ず
れ
に
し
て
も
、
災
害
の
仕
事
ば
か
り

で
は
つ
ま
ら
な
い
で
す
よ
ね
。
お
客
様
は
や
り
た
く
て
や
る
わ
け
で
は
な
い
の
で
、

工
事
に
対
す
る
思
い
が
違
い
ま
す
。「
仕
方
が
な
い
か
ら
や
る
」
の
で
す
か
ら
。 

そ
ん
な
中
梅
雨
が
明
け
る
頃
か
ら
、
あ
り
が
た
い
こ
と
に
個
人
住
宅
の
リ
フ
ォ
ー

ム
の
受
注
が
続
い
て
い
ま
す
。
ご
用
命
い
た
だ
き
ま
し
た
、
す
べ
て
の
工
事
に
お
い

て
、
お
客
様
の
期
待
を
上
回
る
、
満
足
の
い
く
施
工
に
努
め
た
い
と
思
い
ま
す
。 
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チキリについて⑨ 

● 切削剤 ● 

塗装の一連の工程の中で「洗浄」という工程があります。被

塗物に油や異物が付着したままだと塗料が密着しないため、塗

装前に「洗浄」をします。当社も塗料販売をしている中で、こ

の「洗浄剤」を扱っているわけですが、この洗浄剤メーカーで、

製品ラインナップとして「切削剤」を製造している会社が多い

のです。油を使って金属加工をした後に塗装をするので、加工

後に付着した自社の切削剤を洗い流す必要がある為の様です。 

こんな経緯から当社でも２０年ほど前から「切削剤」を販売

するようになりました。 

切削剤は金属を加工する時に、刃物と加工物との間に発生す

る熱を冷まし、加工の精度を上げたり、刃物のもち（耐久性）

を長くするために使用されます。古くは油が使われていました

が、最近は作業環境の改善や安全性（火災）の観点から、水溶

性の切削剤が主流となってきています。 

販売量が増えたのは、ここ７～８年。「株式会社ネオス」さん

というメーカーさんの担当者が、元気でやる気のある優秀な方

で、当社の営業マンと力を合わせ、新しいお客様を次々と開拓

し売上を伸ばしていきました。やはりモノを売る 

ためには、メーカーさんの絶大なる協力が不可欠 

です。 

商売は出会いと、タイミングですね。 

■ 夏 期 休 暇 ■ 

夏期休暇：８月１２日（日）～８月１５日（水）まで４日間を夏期

休暇とし、会社としてお休みを頂きます。尚、１１日(土)と１６日（木）は、

会社は営業をしますが、社員は交代で半数がお休みさせていただきます 

各メーカーの工場の夏休みも様々です。お客様の生産に支障を来さぬように

対応していくつもりですが、万一の場合もございますので、直接生産に関わる

製品につきましては、生産計画をご確認の上、弊社担当とお話し 

していただいて、対応をお願い申し上げます。 

ご迷惑をお掛けいたしますが、何卒よろしくお願い申し上げます。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑とい

う方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思いま

す。次回からの発送を中止させて頂きます。N

なんだ・かんだ 

◆ 就職難時代 ◆ 

若者の就職難が世界的な問題になっています。特に若年層(15～24

歳)の失業率が深刻な状況で、日本では８.２％、アメリカでは１６.

４％。そして輪をかけてひどいのがヨーロッパです。景気好調のドイ

ツ:７.９％・フランス:２１.８％・イギリス:２１.９％。スペインと

ギリシャに至っては５２.１％と何と二人に一人が失業している計算

になります。ＥＵ全体でも２２.７％にもなるそうですから深刻です。

経済好調のお隣の国韓国は、政府発表では７.６％（15～29歳）で

すが、実際は１７％近いという統計も出ています。韓国は先進国でも

若年層における大卒者率が一番多く、受験戦争も大変な国で有名です。

家計の教育費に占める割合は日本の３倍を超え、教育のために引っ越

ししたり、英語の勉強のために海外へ母子で留学し、夫は国内で一人

で黙々と働くということも稀ではないと聞きます。 

そして、就活学生のほとんどが「サムスン」を筆頭とした大企業へ

の入社を目指しているそうですが、実際に大企業に採用される数は、

全採用数の１割程度の狭き門です。「人生の成功＝大企業への入社」

という画一的な価値観が根強いお国柄です。 

さて、日本の８.２％という数字は、２０年前と比べると２倍近い数

字になるそうで、また全世代の失業率の４.５％も大きく上回ります。

学校を卒業した人に限ると１０人に１人が失業し、４人に１人が職は

あっても非正規のパートや派遣社員だそうです。 

「博士漂流時代」という本が東大の生協の本屋さんの入口の一番売

れる書籍のコーナーに山積みされているそうです。 

内容は、【ポスドクを経験した博士号取得者の行き先として考えら

れる大学・研究所の定員は増えていない上、企業等の博士号取得者採

用数が極小化の一途をたどっている。現実は、ポスドクや博士の就職

難。年を重ねた博士号取得者が毎年大量に溢れ、高学歴ワーキングプ

アともいわれる。一方で将来は科学技術を担う人材が不足するという

矛盾をどう解決していくのか。日本にとって、頭脳流出となるが、海

外へ職を求める。または、新たな行く先は脱アカデミック（学術・学

究）。研究を辞めて、金融やコンサルタント等の道へ進む。】 

日本も韓国も、「末は博士か、大臣か」と期待され一生懸命勉強し

ても報われない時代なんですね。寂しく悲しい時代です。 

何が幸せか、何が成功かを考え直す必要があるのかもしれません。

ブータンの様にＧＤＰではなく、ＧＮＨ(国民総幸福度)を指標にすべ

きなのでしょうか。しかし、日本は資本主義経済にどっぷり。今更急

に方向転換できません。日本の若者、そして日本の将来が不安です。

先月号で、「何のために働くのか」その答えを見出すには、与えら

れた仕事を素直に受け入れること。そして、熱意と強い意志を持って、

一心不乱に仕事を続けていくこと。という 

話を書きましたが、働けないことにはどう 

にもなりません。 

私の子供も来年は大学３年生。渦中の人 

となります。 

 

・ 株 式 会 社  チ キ リ 
静岡県駿東郡清水町卸団地73 
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E-mail gen@chikiri.com   URL http://www.chikiri.com/ 
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残
暑
お
見
舞
い
申
し
上
げ
ま
す 

 

立
秋
を
過
ぎ
、
そ
し
て
今
月
二
十
三
日
は
二
十
四
節
気
の
「
処
暑
」。
暑

さ
が
収
ま
る
頃
と
い
う
意
味
で
す
が
、
暦
ど
お
り
に
な
る
の
は
北
海
道
の

み
。
そ
の
他
の
地
域
で
は
い
や
に
な
る
ほ
ど
暑
い
日
が
続
き
ま
す
。
そ
し
て
、

少
な
く
と
も
今
月
い
っ
ぱ
い
は
、 

厳
し
い
暑
さ
が
続
き
そ
う
で
す
。 

 
今
月
の
十
八
日
の
土
曜
日
に
対
外
的
に
は
会
社
を
休
み
と
し
て
、
社
内

研
修
を
行
い
ま
し
た
。
内
容
は
今
更
な
が
ら
の
「
ビ
ジ
ネ
ス
マ
ナ
ー
研
修
」

で
す
。
ビ
ジ
ネ
ス
マ
ナ
ー
が
な
ぜ
大
切
か
、
そ
し
て
お
辞
儀
の
仕
方
か
ら
名

刺
の
交
換
、
電
話
応
対
ま
で
新
入
社
員
研
修
の
よ
う
な
内
容
で
す
。
四
月
に

入
社
し
た
新
入
社
員
か
ら
定
年
を
し
て
継
続
雇
用
の
社
員
ま
で
全
員
で
受

講
し
ま
し
た
。
今
更
と
い
う
こ
と
も
あ
り
ま
し
た
が
、
受
け
て
み
る
と
改
め

て
今
ま
で
当
た
り
前
の
こ
と
が
で
き
て
い
な
か
っ
た
こ
と
を
気
づ
か
さ
れ

ま
し
た
。「
マ
ナ
ー
の
心
と
は
、
相
手
を
主
体
と
し
て
考
え
た
、
行
動
や
言

葉
」。
こ
の
一
言
に
尽
き
ま
す
。
こ
の
研
修
に
よ
り
少
し
で
も
当
社
の
お
客

様
へ
の
対
応
が
良
く
な
る
こ
と
を
願
っ
て
い
ま
す
。  

暑
い
日
が
ま
だ
ま
だ
続
き
そ
う
で
す
。
皆
様
に
お
か
れ
ま
し
て
は
、
体
調

管
理
、
特
に
熱
中
症
に
は
く
れ
ぐ
れ
も
お
気
を
付
け
て
、
こ
の
異
常
な
暑
さ

を
乗
り
切
っ
て
く
だ
さ
い
。 
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表
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退職のご挨拶“建設部部長 中野充” 

この度８月３１日をもちまして退職いたします。在任中は公私にわ

たり温かいご指導、ご支援を賜りましたこと、心から感謝し厚くお礼

申し上げます。 

昨年３月に手術を致しました持病の腰痛がここにきて再発し業務

遂行も辛くなり思い切って療養に専念することにいたしました。期の

途中での退職で多くの方々にご迷惑をお掛けいたしますが、後任者が

つつがなく引き継いでくれますので心強く安心しております。後任者

には私同様のご厚情をお願い申し上げます。 

昭和４２年に入社し人生の半分以上の４５年間の会社人生でした。

入社当時、会社は沼津市内にあり店の入口にワイヤロープが所狭しと

並んでいました。当時は船具課、塗料課、鋼索課、機工課の４部門が

あり、私は機工課に配属され東名高速へのガードケーブル納入が初仕

事でした。ガードレールや交通安全施設の営業で当時は高度成長時で

仕事も相当忙しかったことを記憶しています。 

昭和４６年に現在の清水町卸団地に本社事務所が移転。この頃は仕

入担当として全社の取扱商品を覚え、価格折衝の勉強をしました。 

その後、組織も変わり営業部の一員として塗料、ワイヤロープなど

を取扱いしながら、お客様である製造業の現場に出入りし自動化、省

力化装置の提案をするようになりました。 

昭和５７年には服部製作所の設立で工場長としてワイヤハーネス

の製造も行いました。 

平成に入り建設部に所属し土木からリフォームまで多岐に渡る営

業を行い、特に遮熱塗料は平成９年から他社に先駆けて取扱いお客様

に省エネ対策をご提案させていただきました。 

本当に色々な部門を経験させて貰い、高度成長期、バブル期、低成

長時代と、景気の荒波の中で充実した仕事人生だったと思います。 

出社日数が日一日とカウントダウンされていくに従っても 

っと感傷的になるのかと思っていましたが逆にサバサバとし 

た気分で自分でも不思議な気持ちです。また、退社通知をし 

た皆様から温かいお見舞いの言葉や励ましの言葉を頂き、改 

めて多くの皆様にお世話になっていたことを再認識でき感謝 

でいっぱいです。 

この不束者を長い間可愛がっていただき誠に有難うございました。 

末筆ながら皆様のご健康と益々のご繁栄をお祈り申し上げ退職の

ご挨拶とさせていただきます。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付き

ましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回からの発送を

中止させて頂きます。N 

なんだ・かんだ 

◆ 被災地を訪問して ◆ 

８月１９日の日曜日に家族で、陸前高田・大船渡へ日帰りで行

って参りました。東北のバス会社が企画しているバスツアーで、

現地ボランティアの方にガイドをしていただけるツアーでした。

昨年来何度か被災地に行く話はありましたが、その都度予定が

合わず、行くのは初めてでした。今回は学校が夏休みでもあった

ので、子供に災害の状況を見させなければという思いもあり日帰

りという強行軍でしたが、被災地を訪問してまいりました。 

一ノ関駅を朝出発し、陸前高田、大船渡を回り、終着は盛岡と

いうツアーです。一ノ関の駅を出て、田園風景の中を１時間半ほ

どバスに揺られていくと、プレハブで作られた陸前高田の市役所

に到着。この市役所は震災前は海沿いにあったのですが、被災後

に山間に入った場所に建てられました。日曜日でしたが、市役所

は開いていて、玄関には各地から寄せられた応援のメッセージや

千羽鶴等が飾られていました。 

市役所を出発すると、眼下に陸前高田の街が見えてきました。

一見今まで見てきたような田園風景に見えたのですが、そこは、

震災前は陸前高田の市内で、ＪＲ東日本の大船渡線が走る住宅や

商店街が立ち並んでいた市街地だったところでした。今は草が生

えているので、遠目には田んぼか畑に見えるのですが、近くへ行

くと、一面草の中に家の基礎だけ残った場所だとか、流されずに

残った鉄筋コンクリートの大きな建物が、そのまま窓がなく、室

内にがれきを残したまま立っていたり、そこかしこに処分できな

いがれきの山が残った状況でした。有名な「奇跡の１本松」が河

口付近に立ち、河口から見える川には、橋が２本流され橋脚だけ

が残されたままたたずみ、いくつかの堤防の決壊跡がそのまま残

り、復興はまだまだという感じでした。 

東日本大震災では、地震の規模はマグニチュード９.０という

大変大きなものでした。陸前高田では震度は測れなかったようで

すが、隣接する大船渡や一ノ関では６弱ということで、同市の発

表による災害状況によれば、震度６弱とされています。この地震

が引き起こした大津波によって市中心部は市庁舎もろとも壊滅

し、市の全世帯中の７割以上が被害を受けました。それは、三陸

沖の入り組んだリアス海岸の地形から、陸前高田は、北から南へ

湾が口を開け、震源地（津波の発生地から）真っすぐ津波を受け

入れるような地形であったためということです。 

震災前の人口は、２４,２４６人。今年８月１１日付で震災で

亡くなった方は、１,５５５人、さらに行方不明者は２２３人と

いうことです。この内の誰が地震の起きる前にこの様な事態を想

像したでしょう。人間一生１回限りです。いつ何が起こるかわか

りません。そこで、毎日へらへらとおもしろ楽し 

く生きるか。大変だけれども与えられた人生(自分 

で選んだ人生)を悔いなく一生懸命に生きるか。 

出来れば一生懸命生きて、それが、やりがいがあり 

面白く楽しい人生であればと思います。 

・ 株 式 会 社  チ キ リ 
静岡県駿東郡清水町卸団地73 

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534 
E-mail gen@chikiri.com   URL http://www.chikiri.com/
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や
っ
と
秋
め
い
て
ま
い
り
ま
し
た 

 

暑
さ
寒
さ
も
彼
岸
ま
で
。
今
年
の
夏
は
ほ
ん
と
う
に
暑
い
夏
で
し
た
が
、
こ
こ
に

来
て
や
っ
と
涼
し
く
な
っ
て
参
り
ま
し
た
。
そ
れ
も
夜
は
相
当
冷
え
込
み
ま
す
。
涼

し
く
な
っ
て
き
た
の
は
良
い
の
で
す
が
、
今
度
は
台
風
が
続
き
、
１
８
号
は
日
本
を

か
す
め
て
い
き
ま
し
た
が
、
今
後
大
型
の
１
７
号
の
動
き
が
気
に
な
り
ま
す
。
暑
さ

寒
さ
も
、
雨
の
量
も
、
ほ
ど
ほ
ど
と
い
う
わ
け
に
は
い
か
な
い
も
の
で
し
ょ
う
か
？

さ
て
、
９
月
で
半
期
が
終
わ
り
ま
す
。
こ
の
前
半
は
、
昨
年
か
ら
の
勢
い
で
何
と

か
乗
り
切
っ
て
ま
い
り
ま
し
た
。
例
年
、
当
社
で
は
前
期
よ
り
も
後
期
の
方
が
売
り

上
げ
が
多
く
な
り
ま
す
。
特
に
年
度
末
の
売
上
は
そ
の
他
の
月
に
比
べ
大
き
く
な
る

傾
向
に
あ
る
の
で
、
こ
の
ま
ま
前
期
の
勢
い
で
行
け
ば
今
年
も
な
ん
と
か
乗
り
切
る

こ
と
が
出
来
そ
う
で
す
。 

し
か
し
、
い
つ
の
時
代
で
も
順
風
満
帆
と
い
う
わ
け
で
は
な
く
、
勢
い
を
阻
害
す

る
要
因
は
常
に
存
在
し
ま
す
。
今
は
、
欧
州
の
経
済
危
機
、
中
国
の
減
速
に
加
え
、

尖
閣
諸
島
等
の
領
土
問
題
と
い
う
余
分
な
モ
ノ
ま
で
浮
上
し
て
い
ま
す
。 

そ
ん
な
逆
風
を
も
の
と
も
せ
ず
、
１
０
月
以
後
の
後
半
も
、
社
員
一
同
一
丸
と
な

っ
て
、
攻
め
の
営
業
で
期
末
の
３
月
末
ま
で
頑
張
っ
て
い
き
ま
す
の
で
、
宜
し
く
お

願
い
申
し
上
げ
ま
す
。 
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チキリについて⑨ 

● 装置・設備の設計製作 ● 

創業当時船具販売を主にしていた時代から、昭和５０年代中

ごろにかけて、営業部では、主に製造工場で使用される機械や

工具そして、建築・土木の現場で使われる機器や資材で、メー

カーさんが作る、塗料・ワイヤロープ・機械工具を中心とした

いわゆる既製品（一部ワイヤロープについては社内で加工を施

しています。）を、販売していましたが、３０年ほど前から、

工場の設備機械の一部を、お客様の希望の仕様に従って設計か

ら製作までするようになりました。 

初は塗装に係る設備を設置工事も含めて受注していまし

た。そして、塗装に関係のない設備機械の特注品を請け、メー

カーで設計から作ることから始まり、その後、プレスやコンベ

ア、加工機そして、特殊な検査機器等単品の機械を請けて、設

計屋さんに設計してもらった図面を基に社内で組み立てをし

て搬入・設置することまでするようになりました。 

今では社内での組み立てはすることはなくなりましたが、お

客様の要望する仕様を基に、メーカーに委託して専用機を作る

ことはしています。 

設備機器は、納入後のメンテナンス体制が大変重 

要です。納めた製品にトラブルがあり、放っておけ 

ば、お客様の生産がストップしてしまうこともあり 

ます。大変責任ある仕事です。 

■ ビジネスマナー研修を実施しました ■ 
 ８月１８日お盆休みの後の土曜日、対外的には会社を休みとして「ビジネス
マナー」の社内研修を実施いたしました。内容は、〇ビジネスマナーの意義と
必要性、〇クレーム対応、〇電話応対。と今更？というような内容です。 
今年入社の新入社員から６０歳を過ぎた社員まで全社員で受講したのです

が、「今更マナーなんて」という態度の社員がいるかと思ったのですが、皆、
積極的に討論し、メモを取る等真剣に受講していたのがとても印象的でした。
そして、「マナーの心とは、自分主体ではなく、相手を主体 

に考えた行動や言葉」であることを学びました。 
 セミナーで学んだことを、その場だけの意識の高揚に終 
わらせないようにしていきたいと思います。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑とい

う方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思いま

す。次回からの発送を中止させて頂きます。N

なんだ・かんだ 

◆ ＬＥＤ照明 ◆ 

 3.11以降、というよりも原発の事故以降、安定的な電力供給が約束

されない状況の中、企業のみならず、一般家庭においても。「省エネ」

がより一層重要な課題となっています。そして、追い打ちをかけるよ

うに今年は、電気代の値上げが行われ、大量に電気を使う企業では、

収益を圧迫しかねない状況になっています。 

 これまで当社では省エネ商品として、「遮熱塗装」「窓用の遮熱コ

ーティング」「水銀灯代替品のエネブライト」等のご提案をしてまい

りましたが、遅まきながらここに「ＬＥＤ照明」を加えることになり

ました。 

 まずは、蛍光灯代替のＬＥＤランプを中心にその後、工場や倉庫な

どに使われる水銀灯（エネブライトと同じ市場）の代替製品を販売し

ていこうと考えています。 

 そして、その効果を実体験するために、当社1階事務所の半分に、

明るさや、色目の違う以下の４種類のＬＥＤを入れることとしました 

色温度  全光束  演色  消費電力  入力電圧 

① 6500 K  1800 lm  80    22w    100V 

② 5700 K   1900 lm    80       25w       100～200V 

③ 5000 K   2000 lm    85       20w       100～200V 

④ 5000 K   2000 lm    80       20w       100～200V  

 色温度：値が大きいほど白く、小さいほど赤みがかる。 

 全光束：照明器具の明るさの尺度。単位はルーメン 

演 色：太陽光の元で見えるモノの見え方を100としたときの数値 

    100に近いほど自然の色に近く見え、80以上が推奨される。

 当社事務所への設置工事に際し、いくつかのアクシデントがりまし

た。一つは、電灯電源が200Vであったこと。これにより①の100V専

用タイプで色味が一番白いタイプのＬＥＤは除外されてしまいまし

た。電灯電源は当然100Vだという先入観が原因でした。事務所など蛍

光灯の本数が多い部屋では200Vが使用されることが多いということで

す。 

二つ目は、当社の器具は大変古く、ＬＥＤを器具に取り付ける部分

の口金の向きが縦1列の固定であったことです。ＬＥＤは上部の約半

分が熱を逃がすためのヒートシンクになっているので、蛍光灯と違い

光は全方向を照らしません。従って、下方を照らすべきものが側面し

か照らさない状態となり、結局器具交換となりました。これはＬＥＤ

側で口金が回転するタイプがあるので、事前に分かっていれば問題な

かったのですが、下調べが甘かったということです。 

取り付けてみると、ランプの光を直接見ると、蛍光灯のような柔ら

かな光ではありませんが、直接見なければ、気になりません。また、

肝心な蛍光灯と比べた机上での照度も問題なく、部屋全体の明るさも

蛍光灯よりもむしろ明るくなったように感じます。 

蛍光灯に比べＬＥＤ照明は、長所としては、寿命で約5倍。消費電

力で約半分になります。但し、インバータータイプの蛍光灯と比べる

と省エネ効果は半減されます。また、安定器を外す工事が必要となり

ます
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や
っ
と
秋
め
い
て
ま
い
り
ま
し
た 

 

昼
間
は
少
し
汗
ば
む
く
ら
い
気
温
が
上
が
り
ま
す
が
、
朝
晩
は
か
な
り
冷
え
込

み
、
富
士
山
も
白
い
も
の
が
ち
ら
ほ
ら
見
え
る
よ
う
に
な
っ
て
参
り
ま
し
た
。
二
十

四
節
気
の
一
つ
で
、
露
が
冷
気
に
よ
っ
て
霜
と
な
っ
て
降
り
始
め
る
頃
を
霜
降
（
そ

う
こ
う
）
と
言
う
そ
う
で
す
。
今
年
は
１
０
月
２
３
日
で
、
こ
の
日
か
ら
立
冬
ま
で

の
間
に
吹
く
寒
い
北
風
を
「
木
枯
ら
し
」
と
呼
び
、
楓
や
蔦
が
紅
葉
し
始
め
る
ん
だ

そ
う
で
す
。
秋
も
深
ま
り
、
童
謡
「
も
み
じ
」 

♫
秋
の
夕
日
に
照
る
山
も
み
じ
～

♪ 
な
ん
て
、
ち
ょ
っ
と
歌
い
だ
し
た
く
な
る
よ
う
な
感
じ
で
す
。 

そ
し
て
秋
は
、
食
欲
の
秋
。
読
書
の
秋
。
運
動
の
秋
。
何
を
や
る
に
も
良
い
季
節

で
す
。
来
月
の
３
日
に
沼
津
を
流
れ
る
狩
野
川
で
、「
ラ
ブ
リ
バ
ー
狩
野
川
」
と
い

う
イ
ベ
ン
ト
が
開
か
れ
ま
す
。
こ
の
イ
ベ
ン
ト
の
一
つ
に
、
一
般
市
民
か
ら
漕
ぎ
手

を
募
り
、
市
民
ボ
ー
ト
大
会
が
企
画
さ
れ
ま
し
た
。
高
校
時
代
ボ
ー
ト
部
だ
っ
た
私

は
、
週
末
こ
の
運
営
の
お
手
伝
い
を
し
て
い
る
の
で
す
が
、
何
十
年
か
ぶ
り
に
、
ボ

ー
ト
に
乗
り
川
面
に
漕
ぎ
出
す
と
、
と
て
も
気
持
ち
が
良
く
、
更
に
、
先
輩
か
ら
命

令
さ
れ
、
何
の
責
任
も
無
く
動
き
回
っ
て
い
る
の
が
と
て
も
心
地
良
く
て
、
時
計
が

一
気
に
逆
回
り
し
て
学
生
時
代
に
戻
っ
た
気
が
し
ま
す
。
今
秋
は
、
地
域
振
興
も
兼

ね
て
、
ス
ポ
ー
ツ
の
秋
堪
能
し
た
い
と
思
い
ま
す
。 

代
表
取
締
役

服
部
厳
一
郎

チキリについて⑩ 

● 失敗した事業 ● 

３０年ほど前に製造業に進出しようとした事がありました。 

当社のお客様で車のワイヤーハーネス（車内配線の束。電源

供給や信号通信に用いられる複数の電線を束にして集合部品

としたもの）を作っている会社があり、お取引きをさせて頂く

中で、当社でワイヤーハーネスの組立をする事になりました。 

沼津市の我入道に当社の倉庫があり、この倉庫をワイヤーハ

ーネスの組立工場に改修して事業を始めました。名前は「株式

会社服部製作所」当社から３人が出向し、パートの女性を募集

して事業はスタートしました。 

当初慣れない仕事で、３人は毎晩遅くまで働いて、何とか事

業を軌道に乗せようと頑張りましたが、なかなか軌道になりま

せんでした。２年目に入っても厳しい状況が続き、その内、１

人が結核に罹り入院。又一人も過労で倒れてしまい、事業継続

が出来ない状態になってしまいました。結局この事業は、創業

２年で頓挫し、やむなく廃業することとなりました。 

当社８８年の歴史の中で、様々な新規事業に進出し、成功と

失敗を繰り返してまいりましたが、失敗の中 

でもこの事業は特出すべきものです。 

 しかし、現在の当社があるのは、この様な 

新しい事への挑戦があったからこそだと思い 

ます。 

■ 清水町と災害時応援協定を締結 ■ 
 １０月１８日、当社の所在地である駿東郡清水町と、大規模災害時に町の復
旧活動等に協力する「災害時応援協定」を結びました。 
 清水町役場の会議室で、町長・副町長御列席の中、当社の常時在庫品である、
ワイヤロープ・合繊ロープ・ウインチその他重量物を動かしたり、固定したり
する為に使う資材、また、車両の提供を、災害時の復旧活動において提供する
という内容の契約書に、町長と署名捺印し調印式を行いました。清水町で協定
を締結したのは、当社で３２社となるそうです。 
 協定は締結いたしましたが、当社の資材が役立つ状態は、そ 
れこそ、大変な事態になっているわけです。協定内容が実際に 
執行されるような事態にならないようにと考えています。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑とい

う方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思いま

す。次回からの発送を中止させて頂きます。N

なんだ・かんだ 

◆ 発見の１０の項目 ◆ 

皆様ご存知だと思いますが、日経新聞の最終面に掲載されている「私

の履歴書」というコラムがあり、政治、経済、科学、芸能他あらゆる

部門で成功した方の自叙伝が書かれています。非常に感銘を受けるこ

との多いコラムで、今月はノーベル化学賞を受賞した根岸英一教授が

著者です。このコラムで根岸教授がかねてから唱えている「発見の１

０の項目」に感銘を受けたので、一部新聞から抜粋してご紹介いたし

ます。 

発見の大前提には「何が欲しいか」という①願望と「何を必要とす

るか」という②ニーズがある。そしてそれを目指す③作戦あるいは計

画を立てなければいけない。 

発見に向けて最も大切な項目は、ブラウン教授（根岸教授が帝人を

退職してパデュー大学博士研究員となったときの指導教授（1979年ノ

ーベル化学賞受賞））に学んだ④系統だった探索だ。先生の口癖は「大

きな樫（かし）の木も小さなドングリから」。新たな研究の兆しを見つ

けた時、それをどうやって大きく広げていくかを、論理的で綿密に考

えていた。実験も勘を頼りにするようなことはなく、系統的・網羅的

な方法で追究していた。２人の研究者が同じ実験をしたのに違う結果

が出たり、１人で同じ実験を繰り返して異なる結果が出たりした場合、

ブラウン先生は「何が起きているかを正確に調べることが一番大切だ」

と強調し「パラレル実験」を勧めた。これは結果が確定している実験

と一つだけ条件を変えて行う実験のことだ。一見、手間がかかり遠回

りしているようだが、実はこれが一番早い。新分野の開拓は、白い大

きな紙に地図を書き込む作業に似ている。新たに判明した知識を書き

加えていく際、失敗も重要な情報だ。そこが荒野だと分かれば地図の

精度も高まる。ブラウン先生の系統的・網羅的な探索手法は、その作

業に大いに役立つ。 

ただしこれを進めるためには、知性的な側面から３つの項目が欠か

せない。⑤豊富な知識と⑥豊富なアイデア、そして⑦正確な判断だ。 

アイデアは計画の実現のために特に重要だと考えている。少なくと

も５～10個、望ましくは20～30個のアイデアを持ち、最良と思われる

ものを検討すれば、よい結果に結びつく確率は高くなるはずだ。 

知性面以外にも必要な条件が２つある。探索に向けた⑧意思力ある

いは意欲と、探索をあきらめない⑨不屈の行動力だ。 

実際に実験を始めると、上手く行く事は殆どない。では何回失敗を

続けられるのか。私は思ったような結果が１カ月出なければ、一旦棚

上げする方針を決めている。別のテーマに取り組んでいるうちに、失

敗した実験がだんだん客観的にとらえられるようになる。違う視点か

ら別のアイデアが浮かび、 再挑戦する。それを繰り返してきた。 

発見の条件の10番目は「セレンデ 

ィピティ」だ。この才能は、最近と 

ても重要視されているが、私は最後 

に置いた。多くの場合にセレンディ 

ピティがなくとも発見は可能と考え 

ている 中心はあくまで系統だった
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短
い
秋 

 

今
年
の
秋
は
と
て
も
短
か
っ
た
よ
う
に
感
じ
ま
す
。
１
１
月
中
旬
ま
で
、
朝
の
気
温

が
１
２
～
１
３
度
と
涼
し
く
な
っ
た
と
思
っ
て
い
た
ら
、
急
に
５
度
に
下
が
り
、
翌
日
は

１
２
度
に
な
っ
た
り
寒
暖
の
差
が
大
き
い
中
、
確
実
に
冬
に
近
づ
い
て
い
ま
す
。 

そ
ん
な
中
、
十
一
月
十
四
日
の
党
首
会
談
で
、
野
田
首
相
が
自
民
党
の
安
倍
晋
三

総
裁
を
前
に
し
て
、
唐
突
に
衆
院
解
散
の
時
期
を
明
言
す
る
と
い
う
異
例
の
手
法
で

「解
散
」が
決
定
。
新
聞
な
ど
の
解
説
で
は
、
民
主
党
内
の
「野
田
降
ろ
し
」に
先
手
を

打
っ
た
捨
て
身
の
決
断
と
い
う
こ
と
で
す
が
、
ち
ょ
っ
と
驚
き
ま
し
た
。 

安
倍
首
相
以
後
ほ
ぼ
一
年
に
一
回
首
相
が
変
わ
る
と
い
う
他
国
に
類
を
見
な
い
我

が
国
で
、
ま
た
総
選
挙
で
す
。
不
謹
慎
だ
け
ど
飽
き
ち
ゃ
い
ま
し
た
よ
ね
。
首
相
が
変

わ
っ
て
も
、
政
権
与
党
が
変
わ
っ
て
も
何
も
変
わ
ら
な
い
で
す
し
ね
。 

で
も
あ
る
方
が
言
っ
て
い
ま
し
た
。
「政
治
が
変
わ
ら
な
い
の
は
、
既
得
権
者
の
抵

抗
が
あ
る
か
ら
。
こ
れ
は
、
政
治
家
や
官
僚
も
そ
う
だ
が
、
我
々
国
民
も
減
税
や
補

助
金
、
様
々
な
控
除
な
ど
、
必
要
な
負
担
を
免
れ
て
特
権
を
手
に
し
い
る
。
そ
し
て
、

一
度
手
に
し
た
特
権
は
な
か
な
か
離
し
た
く
な
い
も
の
。
」ま
ず
政
治
家
か
ら
と
考

え
ま
す
が
、
遅
か
れ
早
か
れ
、
我
々
国
民
が
身
を
切
ら
ね
ば
、
１
０
０
０
兆
円
の
借
金

は
返
せ
な
い
の
も
事
実
で
す
。 

代
表
取
締
役

服
部
厳
一
郎

機能性塗料① 

● 船底塗料 ● 

当社では、塗料の持つ機能にこだわります。今までもご紹介し

てきましたが、改めて今後数回に渡って色々な機能を持った塗料

をご紹介していきます。 

先ずは、「船底塗料」。 船の底に塗料を塗りますが、色々な目

的があります。創業当初大正時代、当時の船は木で出来ていまし

たから、塗料を塗らなければ、木が腐って船が沈んでしまいま

す。また、ＦＲＰ船や鋼船になった今でも、船を海面に浮かべてお

くと、船の底に海草や貝が付着します。これらの物が付着したま

ま船が走り出すと、水との抵抗でなかなか船が進まなくなりま

す。つまり、同じエンジンで走るとすると、つるつるの船底と藻や

貝が着いた船底ではその速度と燃費が全く違ってくるのです。 

そこで船の底に塗料を塗るのですが、この塗料には種類があ

り、それぞれ違った機能を持っています。船が走り出すとその船

速で塗料表面が少しずつ削れて表面の付着部が落ちてしまう、

自己研磨という機能。また、塗料内部に生物が育たないクスリの

ような物が内包し、少しずつ溶け出すことにより、生物の付着を防

止する機能。 もちろん錆びを防止する機能も持っています。 

 この様に素晴らしい機能をもった塗料が数多 

くあります。当社は、この様に特別な機能を持っ 

た塗料に着目し、皆さんの生活やお取り扱いの 

製品の仕様に合った塗料をご紹介していきます。 

■ ＴＯＴＯリモデルクラブからプレゼント ■ 
 ＴＯＴＯ商品を含む１０,０００円以上の住宅の増改築・新築工事をご発注またはご
契約されたお客様に、ＴＯＴＯリモデルクラブから、感謝をこめて「暮らしにうれしい
グッズ」を３か月で合計３０３名の方にプレゼントするキャンペーンを実施中です。 

キャンペーンの内容は３か月ごとに更新され、プレゼントの内容や抽選での当
選人数もリセットされます。スペシャル賞（毎月１名）・チャンス１（毎月５名）・チャン
ス２(毎月１５名)・チャンス３(毎月８０名) スペシャル賞で当らなければ、チャンス１
へ、それでもダメならチャンス２へ、そして３へと、最大４回のチャンスがあります。
（後になるに従って商品のランクは下がります。）実際当選する確率は結構高く、
今まで当社でリフォームして頂いたお客様もかなりの確率で当選しています。 

是非当社で水回りのリフォームをして、素敵なプレゼントをゲットして下さい。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方

に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回

からの発送を中止させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 顧客の信頼を価値取る１８の法則(山田隆志著) ◆ 

３年ほど前に読んだ本ですが、私自身日々様々な課題に直面する中、

改めて考えさせられる内容なのでご紹介いたします。 

キーワードは、「アドボカシーマーケティング」→ 顧客側の立場で物

事を考え実行し、顧客にファンになってもらい、顧客から「支援」「擁護」「代

弁」される企業になる為の活動。現代は企業よりも個人が力を持つ時代、

企業は顧客にパワーを与え支援し、信頼される存在になる必要がある。

その為の１８の法則をご紹介します。 

１．立場の法則 企業の視点ではなく、お役様の視点に立ち考える。 

２．創造の法則 顧客創造の源泉となるイノベーションの創出は、顧客の

ライフスタイルから問題点を理解し、解決策を導き出す。見るべきは

ライバルではなく顧客。 

３．マーケティングの法則 売ることを目的とせず、支持されること（アドボ

カシー）を企業哲学として全部門へ浸透させる。 

４．ロイヤリティの法則 信頼がロイヤリティを生む。見込み客→顧客→得

意客(ﾘﾋﾟー ﾄ)→支持者(ﾛｲﾔﾘﾃｨ)→擁護者(ｱﾄﾞﾎﾞｹｲﾄ) 

５．透明性の法則 欠点を含めありのままを伝える 

６．質の法則 どこにも負けない相対的な品質が基本。自社の提供できる

ベストよりも、顧客ニーズに対してベストのものを提供する。 

７．サービスの法則 顧客の生活全体を把握し、どの様な提案が出来るか

考え、顧客にとってプラスにならないものは売らない。 

８．包括性の法則 モノを売るだけでなく、顧客との全ての接点において

「一貫性」のあるサービスを提供し、顧客の信頼を得る為に努力する 

９．共有の法則 顧客と一緒に価値を作る。 

10．時間の法則 目先の利益を見ず顧客の利益を優先し、長期的な信頼

構築を優先する→結果的に何十倍もの大きなリターンをもたらす。 

11．誠の法則 「誠実」と「献身」をモットーに、どんな時でも顧客利益を優

先する。出来ない部分を明確にして出来る範囲で徹底して顧客満足

を追求する企業＝約束を守る企業になる。 

12．GIVE の法則 最高のアトバイザーになる 

13．主体性の法則 任せることで現場は考える。やり方を教えず、何をす

べきかを教える。 

14．ブランドの法則 約束→期待→満足→感動→感謝→ブランド。 従業

員は直接顧客接点。従業員の対応と質により、顧客は企業や商品ブ

フントを心の中に形成していく 

15．ＩＴの法則 ＩＴが人の力を最大化させる 

16．バランスの法則 古い「売るマーケティング」と、どう使い分けるか。 

17．関係の法則 売るのではなく、さりげない関係、信頼関係構築→最後

は人と人との感情的部分が大きく貢献する 

18．変革の法則 トップと企業理念が会社を導く。失敗は OK。兎に角実

行。企業はリスクを負う勇気を持たなければならない。 

 お客様と日々接する中で、お客様の立場に立って、誠 

意をもって接していくことが一番大切なこと。反省も含め 

先ずは、「約束を守る企業」へ。 

・ 株 式 会 社  チ キ リ 
静岡県駿東郡清水町卸団地73 
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早
い
も
の
で
も
う
年
が
暮
れ
て
い
き
ま
す 

 

早
い
も
の
で
今
年
も
も
う
終
わ
ろ
う
と
し
て
い
ま
す
。
１
２
月
に
入
り
大
変
寒
い
日
が

続
き
ま
す
。
気
温
が
上
が
ら
ず
、
こ
の
時
期
の
食
卓
の
主
役
「鍋
」の
中
身
で
あ
る
野
菜

が
、
低
温
・低
日
照
の
た
め
に
、
収
穫
量
が
激
減
し
て
高
騰
し
て
い
ま
す
。
我
が
家
は
家
族

皆
「鍋
」好
き
で
す
。
最
近
で
は
い
ろ
い
ろ
な
種
類
の
鍋
の
素
が
市
販
さ
れ
て
い
て
、
毎
回

種
類
を
変
え
て
楽
し
ん
で
い
る
の
で
、
こ
の
野
菜
の
高
騰
は
ち
ょ
っ
と
厳
し
い
で
す
ね
。 

さ
て
、
野
田
首
相
の
突
然
の
解
散
宣
言
後
バ
タ
バ
タ
の
中
、
衆
議
院
の
総
選
挙
が
行
わ

れ
ま
し
た
。
選
挙
前
の
安
倍
総
裁
の
日
銀
の
国
債
買
い
上
げ
と
イ
ン
フ
レ
タ
ー
ゲ
ッ
ト

２
％
の
口
先
介
入
で
い
き
な
り
の
円
安
・株
高
に
ふ
れ
、
選
挙
後
も
自
・公
で
２
／
３
の
議

席
を
取
る
と
更
に
円
安
に
振
れ
、
株
も
１
０
０
０
０
円
を
超
え
る
と
い
う
、
こ
の
年
末
に
来

て
ち
ょ
っ
と
よ
い
状
況
に
な
っ
て
来
ま
し
た
。
更
に
、
中
国
を
始
め
と
す
る
ア
ジ
ア
諸
国
の

景
気
減
速
に
も
歯
止
め
が
か
か
り
、
中
長
期
的
に
は
そ
の
経
済
発
展
は
底
堅
い
と
も
言
わ

れ
て
い
ま
す
。
自
民
党
に
政
権
が
移
り
、
ま
ず
は
大
型
の
補
正
・そ
し
て
有
効
な
経
済
対
策

取
ら
れ
、
日
本
経
済
が
上
向
く
こ
と
に
期
待
し
て
い
ま
す
。 

来
年
は
巳
年
で
す
。
「蛇
」と
言
え
ば
「金
運
」。
お
金
に
恵
ま
れ
る
年
に
な
っ
て
欲
し
い

で
す
ね
。
今
年
一
年
間
ど
う
も
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。
皆
様
に
お
か
れ
ま
し
て

は
、
ど
う
ぞ
良
い
お
年
を
お
迎
え
下
さ
い
。 
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新入社員紹介 

● 勝山弘隆 ● 

９月３日に入社しました勝山と申します。所属は特販部です。昭

和３５年生まれ、東京出身で、７年前に沼津市に移住してきまし

た。趣味は色々有りまして、日曜大工、家庭菜園と園芸、庭木の

手入れ、登山、音楽観賞と楽器の演奏、観賞魚の飼育などです。 

昔（若い頃）はスキューバダイビングやウィンドサーフィンをや

っていて、沼津（大瀬崎）や清水（三保）に来ていましたので、静岡

県には親しみがあります。地元の人には当たり前かもしれません

が、沼津は海がきれいで、富士山が大きく見えて景色が良く、温

暖で過ごしやすい所だと感じています。現在、建築工事で伊豆半

島を車で移動していますが、自分が伊豆で仕事をするとは思って

いませんでした。今後、さらに静岡県東部の魅力を発見していき

たいと思います。 

担当する仕事の内容は、金融関係の建物や ATM ブースの修

繕工事などがメインです。お客様が金融関連なので、営業時間外

や休日、深夜に工事をすることが有り、休みがなかなか取れませ

んが、建物や施設が修繕されて、お客様に喜んで頂 

けたときは、大変うれしく思います。 

未だ、会社と静岡県の地理に若干不慣れなところ 

がありますが、できるだけ早く慣れて、皆様のお役に 

立つ様に頑張りますので、よろしくお願い申しあげます。 

■ 年末年始の休暇 ■ 
 本年は１２月２８日（水）まで営業致します。 
年末年始休暇：１２月２９日（土）から１月６日（日）までの９日間とさせていただきま
す。新年は１月７日（月）より営業致します。又、１月１２日は、第２土曜日ですが、
通常通り営業いたします。 

この度の年末年始の休暇は、日の巡りから９日間という長い休みをとらせて頂
きます。メーカーによって、年末年始の受注及び製品出荷可能日が異なりますの
で、お得意様におかれましては、当社営業と年末年始の注文についてお打ち合わ
せいただき、生産に支障の無いようお願い致します。 

ご迷惑をお掛けして誠に申し訳ございませんが、何卒よろしくお願い申し上げま
す。 

本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方

に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思います。次回

からの発送を中止させて頂きます。 

なんだ・かんだ 

◆ 連続最高益企業に見る成長の条件 ◆ 

日経ヴェリタス編集長の 「越中秀史」氏の上記題目の講演を聴きまし

た。講演中に取ったメモからご紹介させて頂きます。 

○戦後日本の産業社会は、高品質・大量生産へ製・官・財のトライアング

ルでアメリカをキャッチアップすべく、作れば売れる状況の中めざまし

い発展を遂げ、「Japan as NO.1」といわれるまでになった。その後、余剰

が生まれ、バブルは崩壊、現在に至っている。 

○現在日本企業は、①円高・ ②電力不足・ ③労働規制・ ④高い法人税

率・⑤自由貿易協定への対応遅れ・⑥環境規制の強化の６重苦の中多

くの企業が厳しい決算を強いられている。 

○そんな中で長期に渡り連続増益を続けている企業がある。その特徴は 

①ほとんどが内需企業である  

②ビジネスモデルまたは、マネジメントが独創的である  

③既製の流通や業界の境界域に積極進出。貪欲に利益を追求している

代表的な企業に、ニトリ・サンドラック・ゾゾタウン・あさひ・ABC マート・

サンドラック・ヤオコー等がある。その一部の会社を紹介すると、 

○ニトリは、２５年間連続して増収増益。家具販売の SPA（製造から小売ま

でを統合販売業態）企業。長く不況の続く北海道に本社を置き、①不況

時に好況時の倍位の投資をする。②ライバルはウォールマート。③海

外調達７割と、円高を見方にしている。④商社を挟まない独自のSPAで

低価格でも利益が出る体質を築いている。⑤企業は人。教育の充実の

ために社内研修制度（ニトリ大学）を設置している。 

○サンドラックは、２２年間連続して増収増益のドラックストアー。①経営

者がとんがっている。店舗は全然見ない・数字を真面目に見ない・営業

会議も商品会議も出ない。終わった数字は意味が無いとして、将来を考

える会議には出る。海外は一切興味がない。②徹底的な効率管理。例

えば、発注から清掃まで約260の作業ひとつひとつを時間で管理してい

る。また、１店舗に店長を 2 人設置。販売と運営担当に分け業務に専念

させる。そして、４年で経常利益 2500 万、事前試算で無理ならば出店し

ないという店舗開発に厳しいルールを敷いている。 

○ヤオコー ２３年間連続して増収増益のスーパー。①店舗サイズのこだ

わり、効率的な店舗運営ができる約 2000 平米をめどに年間 10 店舗ほ

どしか出店しない。無理な出店をせず、成長を急がない。②パート社員

(地元の主婦)のやる気を引き出す為に、品揃え、惣菜の調理まで売り場

のかなりの部分を任せている。効率化できる部分は山ほどあるとし、パ

ートによる業務改善の発表会を行い、ノウハウの共有を行っている。 

○連続増益組のほとんどがオーナー系。俊敏経営で、「すぐやる、必ずや

る、できるまでやる」アップル・アマゾン等海外でも強いのはオーナー系 

○最後に、日本はメーカーが多すぎ、競争が激しく利益率が 

低すぎる。成長の条件は、利益そして、利益率。常に効率を 

考え一人当たり、坪あたり、店舗当たりの利益率を上げ利 

益を確保する。企業の成長の源泉は潤沢なキャッシュフロ 

ー。日本エマソンは、日本電産に、利益率8%の部門を売却 

し、それを元手に、利益率20%の企業を買収した。 

・ 株 式 会 社  チ キ リ 
静岡県駿東郡清水町卸団地73 

Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534 
E-mail gen@chikiri.com   URL http://www.chikiri.com/

VOL.8４


	Vol73.pdf
	vol74.pdf
	vol75.pdf
	vol76.pdf
	vol77.pdf
	vol78.pdf
	vol79.pdf
	vol80.pdf
	vol81.pdf
	vol82.pdf
	vol83.pdf
	vol84.pdf

